

Intervención de la diputada Obdulia Naranjo Cabrera, con el tema: “Violetas del Anáhuac”.

El presidente:

En desahogo del inciso “b” del punto número cinco del Orden del Día, se concede el uso de la palabra a la diputada Obdulia Naranjo Cabrera, hasta por un tiempo de diez minutos.

La diputada Obdulia Naranjo Cabrera:

Con su permiso, presidente.

Medios de comunicación.

Niñas, adolescentes, mujeres y pueblo de Guerrero.

Hace algunos días se conmemoró el “Día internacional de la Mujer” una

fecha que reúne y reflexiona la memoria de cada una de las diferentes luchas que se viven día a día, como mujer el conmemorar nos hace de cierta manera mirar en retrospectiva el pasado y observar la lucha que llevaron las mujeres que nos antecedieron.

Referido lo anterior en mi calidad de representante popular, se hizo una obligación moral tomar esta Tribuna que es la voz de cada una de las mujeres que son originarias o viven en este Estado, se me hizo importante a mi persona a días posteriores del día internacional de la mujer, habla de una periodista, escritora y poeta que fuera precursora del movimiento feminista

oriunda de mi municipio Laureana Wright.

Ella fue una persona comprometida con la defensa de los derechos de las mujeres, su contribución más significativa radica en su incansable lucha por la independencia económica de las mujeres promoviendo la idea de que la emancipación de la tutela masculina se logra a través del acceso a posesiones y trabajos dignos.

Una idea que para la época en la que vivió en el periodo histórico que conocemos como porfiriato era revolucionaria, esa época donde la mujer meramente se dedicaba a labores del hogar y de crianza, una idea que ahí vemos realizada notando en la sociedad actual un mayor número de mujeres alcanzando el sueño de volverse profesionistas, diputadas, senadoras, presidentas municipales o presidentas de la República.

En su periódico “Las Violetas del Anáhuac” y “Las Hijas del Anáhuac”,

entendió que la educación era fundamental en la lucha de los derechos de las mujeres, escribió sobre la importancia del acceso a la misma, convencida de que la preparación profesional era una herramienta capaz de transformar realidades y empoderar a las mujeres.

Su ideario no sólo abordaba el sufragio y la igualdad sino que abogaba por la construcción de un país en el que las mujeres pudieran ser protagonistas de su propia historia, desde su lugar en el corazón de Taxco Laureana Wright, se erigió como un símbolo del cambio, un faro de esperanza en un contexto donde el futuro se dibujaba gris.

Y aunque su vida terminó en 1896 su legado perdura inspirando a generaciones de mujeres a seguir luchando por sus derechos, me gustaría dejar esta Tribuna diciendo que desde aquí, desde el Anáhuac, sus hijas aún se tiñen de violeta y siguen luchando por un Guerrero

prospero, equitativo y justo para las
mujeres.

Es cuanto.